Fecha: 16/02/2019

Columnas Económicas

Página: 18

Carlos Fernández Vega México SA

Area cm2: 367

Costo:

**La lornada** 

30,094

1/2

Carlos Fernández Vega

# **MÉXICO SA** Reflotar a Petróleos Mexicanos //

### Oxígeno para la ex paraestatal

#### **CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA**

OS GOBIERNOS NEOLIBERA-**LES** dejaron cianótico a Petróleos Mexicanos (Pemex) y lo condujeron al borde de la asfixia financiera y productiva. Endeudaron hasta la coronilla al más importante de los consorcios nacionales, a la par que redujeron su producción a niveles no reportados desde hace 40 años y, entre otras gracias, importaron crudo por primera vez desde 1974.

LA CORRUPCIÓN SE la engulló, y de tiempo atrás la catrina ronda a la pálida y ojerosa empresa productiva del Estado. En su histeria privatizadora, los neoliberales se inventaron una reforma energética que sólo sirvió para dos cosas: pingües negocios para los empresarios amigos del régimen y suculentos moches para los funcionarios que la pusieron en marcha, porque Pemex se hundió y, de la mano, la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

EN LA MAÑANERA de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador lo resumió así: 'Son empresas que fueron maltratadas, debilitadas por mala administración, por corrupción; a veces da la impresión de que lo hicieron de manera deliberada para quebrarlas, para destruirlas, porque las trataron con saña en cuanto a que las saquearon y crearon todo un andamiaje con ese propósito.

"PARTE DE ESE andamiaje fue la llamada reforma energética, que resultó un rotundo fracaso, con todas estas instancias reguladoras, supuestamente independientes, cuando de verdad estaban al servicio estas intermediarias, estos órganos independientes reguladores, de los traficantes de influencias, de los saqueadores de Pemex y de la CFE.

"EN EL CASO de Pemex ha habido una muy mala administración y mucha corrupción, saqueo, han apostado por acabar a Pemex, a destruir a Pemex. Pero vámonos al fondo, vamos a ver, qué sucedió en el periodo neoliberal, en donde, en el mejor de los casos, fueron corresponsables muchos de los financieros, de los expertos; vamos a ver qué pasó, qué se hizo, no con los 800 o 900 mil millones de deuda contratada en el sexenio pasado, qué pasó, qué se hizo con los excedentes que se obtuvieron

por precios altos del petróleo como nunca en la historia en el sexenio de Fox y Calderón. Mucho más que la deuda de Pemex."

Y EN ESE mismo espacio, el secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, aportó lo suyo: "En el periodo 2013-2018 (el gobierno de Peña Nieto), Pemex, en promedio, en pesos de 2019, contrató nueva deuda. No estamos hablando de que refinanció su deuda, sino que contrató nueva deuda por el orden de 140 mil millones de pesos cada año, durante seis años. Si se multiplican 140.7 por seis, pues van a llegar a una cantidad del orden de 842 mil 43 mil millones de pesos.

"EL PRODUCTO INTERNO bruto este año va a ser del orden de 25 billones de pesos. Entonces, uno por ciento es equivalente, más o menos, a 250 mil millones de pesos. Entonces (en el sexenio de EPN), contrataron entre tres y cuatro por ciento del PIB. ¿Dónde están esas inversiones? Lo más triste del asunto es que no se ven por muchos lados; hubo algunas, pero la mayoría fue pérdida por ineficiencia y corrupción."

LA HUNDIERON, PUES. De ahí la importancia del plan de rescate que ayer presentó el gobierno de López Obrador. El director corporativo de Finanzas de Pemex, Alberto Velázquez García, lo planteó así: se otorgará un conjunto de apoyos y medidas que incrementarán los beneficios de la empresa, con un ingreso adicional de 107 mil millones de pesos. Con el incentivo fiscal se incrementa la inversión a 288 mil millones de pesos, 36 por ciento más en términos reales. En los cuatro años previos, la inversión se redujo.

A PARTIR DEL conjunto de medidas que se aplican, más el decidido apoyo del gobierno de la República (que incluye reducción de la carga fiscal), la disciplina financiera de la empresa, el control de los gastos y políticas de austeridad, no vamos a contratar deuda nueva para este año. Esto es muy importante. Después de más de 10 años (de hacerlo permanentemente), Pemex no va a contratar deuda nueva.

#### Las rebanadas del pastel

ENTONCES, LA CATRINA debe buscar nuevos clientes.

cfvmexico\_sa@hotmail.com



Columnas Económicas

Página: 18

Carlos Fernández Vega México SA



Area cm2: 367

Costo: 30,094

2 / 2 Carlos Fernández Vega



Música, películas y videos, entre las principales cosas que adquieren los mexicanos por Internet, según la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros. En la

imagen, una tienda de Amazon en Austria. La empresa estadunidense, con sede en Seattle, Washington, fue una de las pioneras en comercializar bienes de manera electrónica. Foto Afp Fecha: 16/02/2019

Columnas Económicas

Página: 6

Enrique Galván Ochoa, Dinero



Area cm2: 354

Costo: 29,028

1/2 Enrique Galván Ochoa

### DINERO

## El Chapo culpable, ¿y los embarrados en el proceso? // Poca confianza en que sean enjuiciados en México // Mucho ruido y pocas nueces

#### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

**STE ES EL** tema del sondeo de la semana: El Chapo Guzmán fue declarado culpable. ¿Y los políticos mexicanos que fueron embarrados durante el proceso?

#### Metodología

EL SONDEO SE distribuyó a través de redes sociales y El Foro México. Participaron 3 mil 897 personas: de Twitter 3 mil 29, de El Foro México 495 y de Facebook 373. A continuación, algunos comentarios:

#### **Twitter**

Deben ser enjuiciados, y que le den gracias a Dios si eso ocurre en México, porque en Estados Unidos, no les cuento...

Alejandro Ordoñez @aleordonez1

En Estados Unidos, porque en México los jueces les ayudan a salir inocentes.

@Maguada51151324

Eso de señalar culpables ha sido mucho ruido y pocas nueces...

@elvirus\_j

Va a ser muy difícil que se haga justicia en México, ya que el Poder Judicial está coludido con la corrupción.

#### Alejandro Freyre @freyre66

No sirve de nada investigarlos ni enjuiciarlos ni nada... Con el Poder Judicial y la @SCJN que tenemos no nos queda más remedio que seguir con los memes en redes sociales. Tienen garantizada la impunidad.

Carlos Dueñas @duenasdamian

Lo qué pasó antes del 1º de diciembre ya fue perdonado por el Peje.

#### El Foro México

La primera pregunta es: ¿por qué no enjuiciaron a El Chapo en México? ¿Muchos callos que pisar? Tal vez, así no se notaría el nivel de complicidad de los muchos funcionarios en México coludidos y culpables que, por cierto, deben ser encarcelados, no sólo enjuiciados. Es indignante cómo han robado al país.

Página 3

#### Manuel Hernández Orta / Querétaro

Narcopolíticos y narcoempresarios deben ser investigados y juzgados en México, basta de impunidad.

#### Reves Flores Sandoval / Ciudad de México

Deben ser investigados en México, la mescolanza (AMLO dixit) entre mafiosos, políticos y empresarios es espeluznante, a la luz de lo que últimamente se está dando a conocer. Ni modo que Fox no haya recibido su buena tajada cuando El Chapo "se fugó" la primera vez en un carrito de lavandería.

> Javier Mireles Ortiz / San Francisco del Rincón, Guanajuato

Pruebas, pruebas son lo que se necesita para vincularlos a esos delitos.

#### Erasmo Rico / Monterrey

Los gobernantes hipócritas norteamericanos están protegiendo a los políticos mexicanos corruptos porque les resultan muy serviciales, ya saben que siempre contarán con los buenos servicios de priístas, panistas y perredistas, aunque ya están en peligro de extinción.

#### Román Arturo Sánchez / Ciudad de México

La información dada en el juicio de El Chapo debe permitir iniciar una investigación en México. No deben quedar impunes ante la justicia, si realmente queremos acabar con la corrupción y no sólo quedarnos en palabras.

Esteban Barranco / Ciudad de México

#### Facebook

El gobierno actual debe actuar, si se le eligió fue por el gran hartazgo que causa la corrupción; si no lo hace, perderá poco a poco la confianza de quienes lo elegimos. No puede haber transformación sólo con buena voluntad Juan José Díaz López @jj\_diazl y sin castigo a quienes han causado tanto daño a México.

#### Alejandro Villa / Cocula, Jalisco

Todos sabemos de lo corruptos que son los prianistas. Pero, por desgracia, nuestro país es el paraíso de la impunidad.

#### Ernesto Solís / Ciudad de México

Los gringos son convenencieros, de doble moral, temen enjuiciar a estos políticos porque seguramente saldría a la luz la corrupción que



Columnas Económicas

Página: 6

Enrique Galván Ochoa, Dinero



Area cm2: 354

Costo: 29,028

2 / 2 Enrique Galván Ochoa

sin duda existe en su país en cuanto al narcotráfico. Si la droga no se distribuye sola en su territorio.

#### Luz María García Rodríguez / Ciudad de México

Si hay condena a *El Chapo* es porque tomaron en cuenta las acusaciones y a los testigos, por tanto, se debe dar seguimiento a todo lo que condujo al veredicto de culpabilidad, allá en Estados Unidos y acá en México.

Orlando Pérez / Ecatepec

Es injusto que acepten como evidencia contra *El Chapo* sólo una parte de la declaración de los testigos y se olviden de la parte en la cual involucran a ex presidentes mexicanos y demás autoridades, también estadunidenses. ¿Esa parte no cuenta?

Patricia Fonseca / Culiacán

Facebook, Twitter: galvanochoa • Correo: galvanochoa@gmail.com • Foro: elforomexico.com/encuestas/

# El Chapo Guzmán fue declarado culpable. ¿Y los políticos mexicanos que fueron embarrados en el proceso?

